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На очередном заседании выездного ректората были 
рассмотрены пути взаимодействия КубГАУ с Красно-
армейским районом. Особое внимание уделили вопросу     
обучения студентов по целевым направлениям и даль-
нейшему трудоустройству выпускников

«

Аспирантка 
Кубанского гАУ 
на саммите Y20!

Газета издается с апреля 1957 г.

Музей университета не 
просто память о прошлом, 
это наше настоящее. Здесь 
берет свое начало дорога в 
будущее, интересную и яр-
кую жизнь, наполненную 
удивительными открытиями 
и радостью познания

Наталья Чернышова при-
няла участие в молодежном 
саммите стран «Большой 
двадцатки». Молодежные 
форумы БРИКС и Y20 входят 
в число официальных госу-
дарственных мероприятий, 
проводимых принимающими 
странами

Мы продолжаем серию 
публикаций, в которых 
студенты Кубанского ГАУ 
пишут о своих родственни-
ках-ветеранах Великой Оте-
чественной войны. В новом 
материале речь пойдет о 
Михайленко Алексее Леон-
тьевиче

Попасть на встречу с гла-
вой Славянского района Ро-
маном Синяговским очень 
непросто. У него жесткий 
график работы: по минутам 
расписанный день, поездки, 
встречи, документы, очередь 
из посетителей и нескончае-
мые звонки

9 сентября состоялся вы-
ездной ректорат во главе 
с ректором университета в 
Красноармейском районе. 
Руководство вуза посетило 
район неслучайно – более 
400 выпускников школ рай-
она обучаются в Кубанском 
госагроуниверситете

А. И. трубилин
профессор,

ректор КубгАУ,
депутат ЗСК

Университет принял в 
свои ряды около пяти ты-
сяч первокурсников. В День 
знаний ребята принесли 
клятву учиться достойно и 
прославлять альма-матер. 
Ректор Александр Трубилин 
поздравил новоиспеченных 
студентов

«

СмотрИте «СтудLife» 4 и 18 октября
на «Кубань 24» 9:50 и «Кубань 24 орБИтА» 9:50, 18:15 
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Александр Трубилин и Юрий Васин

грани Красноармейского района

Есть что посмотреть.
Богатые станичные яр-

марки с обилием свежей и 
недорогой сельхозпродук-
ции на прилавках – это одна 
из достопримечательностей 
района. Здесь выращива-
ют практически все виды 
кубанских овощей, растет 
здесь и пшеница, ячмень, 
подсолнечник. Ежегодно на 
полях Красноармейского 
района производится свы-
ше 500 тысяч тонн зерновых 
колосовых и зернобобовых 
культур. Однако главной 

культурой этой местности 
считается рис. Здесь распо-
ложена самая крупная в Рос-
сии рисовая оросительная 
система площадью 80 тысяч 

СПРАВКА:
Красноармейский район - муниципальное об-

разование в составе Краснодарского края. Ад-
министративный центр – станица Полтавская.

Площадь района -  1 899 км². Расположен в за-
падной части Краснодарского края, в непосред-
ственной близости от краевого центра -  г. Крас-
нодара. По его территории протекают реки 
Кубань и Протока, связывая район с Азовским 
морем. Граничит с Абинским, Динским, Кали-
нинским, Крымским, Северским и Славянским 
районами.

Территория района включает в себя 10 сель-
ских поселений. Это 7 станиц - Ивановская, 
Марьянская, Новомышастовская, Полтавская, 
Староджерелиевская, Старонижестеблиевская 
и Чебургольская, два хутора Протичка и Тру-
добеликовский, а также поселок Октябрьский. 
В районе проживает 104 тысячи человек.

Основным сектором экономики Красноар-
мейского района является агропромышленный 
комплекс.

Более 400 выпускников школ Красноармей-
ского района обучаются в Кубанском госагро-
университете.

гектаров! Она позволяет 
получать до 40% риса Куба-
ни. Общий вал получаемого 
земледельцами района пре-
вышает полмиллиона тонн в 
год. Познакомиться с произ-
водителями белого зерна, а 
также с руководством рай-
она и направились предста-
вители ректората КубГАУ во 
главе с Александром Труби-
линым.

От слов к делу!
В административном зда-

нии в станице Полтавской 
ректора, проректоров и 

деканов Кубанского госа-
гроуниверситета встретил 
руководитель районной ад-
министрации Юрий Васин. В 
приватной беседе глава ска-

зал, что сам он заканчивал 
аграрный вуз в другом ре-
гионе страны, однако дети 
его являются выпускниками 
КубГАУ.  По словам Юрия 
Валентиновича, сегодня вы-
пускники нашего вуза рабо-
тают и в аппарате управле-
ния района и поселений, 
и на крупных предприя-
тиях, расположенных 
на территории МО 
Красноармейский 
район. 

После взаимного 
приветствия и знакомства 
ректор КубГАУ и глава МО 
Красноармейский район 
подписали рабочий план 
взаимодействия до 2017 г.

Себя показать,
 о себе рассказать…

По традиции во время вы-
ездного ректората деканы 

факультетов и члены при-
емной комиссии встреча-
ются со старшеклассниками 
школ посещаемых районов. 
Этот раз не стал исключе-
нием. Ректор Кубанского 
госагроуниверситета Алек-
сандр Трубилин обратился 
к школьникам станицы Пол-
тавской с речью, в которой 
подробно рассказал об уни-
верситете. Ребята узнали о 
том, когда был создан вуз и 
как он выглядел раньше, как 
развивался и каким он стал 
сейчас. Дополнили впечат-
ление о КубГАУ и студенты 
факультета общественных 
профессий, которые прибы-
ли в станицу Полтавскую со 
своими лучшими концерт-
ными номерами. Каждое вы-
ступление сопровождалось 
бурными аплодисментами. 
По словам старшекласс-

ников Красноармейского 
района, концерт им очень 
понравился, а информация 
об университете заинтере-
совала большую половину 
присутствующих на-
столько, что после 
мероприятия 
они бук-

вально за-
сыпали деканов фа-
культетов КубГАУ 
и представителей 
приемной комиссии 
вопросами о специ-
альностях, которые 
можно получить 
в вузе, и о том, как 

можно поступить в Кубан-
ский аграрный.

Обоюдная выгода
Еще одна задача поездки 

представителей универси-
тета в районы края – это зна-
комство с производством -  
то есть, по сути, знакомство 
с потенциальными работо-
дателями и местами работы 
выпускников КубГАУ. И в 
этом отношении Красноар-
мейский район представля-
ет особый интерес как рай-
он с развитыми аграрным 
сектором. Здесь располага-
ются крупнейшие предпри-
ятия по производству риса. 
Его не только выращивают 
и продают, но и занима-
ются селекцией сортов, а 
значит, здесь будут нужны 
агрономы, селекционеры и 
механики, не говоря уже об 
экономистах и юристах. В 

общем, полный спектр спе-
циалистов, которых готовит 
Кубанский госагроунивер-
ситет. В станице Полтавской 
представители ректората 
посетили Зерновую Компа-
нию «Полтавская», пред-
приятие полного цикла, 
производящее 22% россий-
ского риса. Исполнительный 
директор Вадим Патрушев 
продемонстрировал более 
десяти сортов, которые вы-
ращивают, обрабатывают и 
упаковывают здесь же.

Для того, чтобы посмо-
треть, как проходят селек-
ционные опыты в поле, а 
вернее в чеках, представите-
ли ректората КубГАУ посе-
тили поселок Октябрьский. 
Здесь можно было увидеть 
разнообразие сортов риса, 

отличающегося по цвету и 
форме листьев, ну и, конеч-
но, по названиям. На опыт-
ных делянках сейчас испы-
тывается более 30 сортов.

Культурный слой
В районе помнят, любят и 

чтят Алексея Исаевича Май-
стренко, человека, вдох-
нувшего новую жизнь в эти 
кубанские станицы. Его име-
нем названы предприятия, 
школы и картинная галерея. 

Есть даже конный завод 
имени А.И. Майстренко. 
Кстати, заниматься лошадь-
ми на профессиональном 
уровне – это идея Алексея 
Исаевича. В 1970 году по его 
инициативе был открыт кон-
носпортивный манеж, с тех 
пор в районе развивается 
конный спорт. В нынешнее 
время конники Красноар-
мейского района составля-
ют костяк сборной края по 
выездке. Ежегодно в районе 
проводятся соревнования 
по конкуру имени Алексея 
Исаевича Майстренко. 

Во время посещения по-

селка Октябрьского пред-
ставители ректората КубГАУ 
были приглашены осмотреть 
манеж и ознакомиться с 
теми, кто в нем тренирует-
ся и выступает. Арабские 
скакуны, орловские рысаки, 
тяжеловозы – это далеко не 
весь перечень пород, содер-
жащихся здесь. Песнь красо-
ты и грации, заключенная в 
теле благородных животных, 
не может не вызывать восхи-
щение! Однако сюрпризы на 
этом не кончились. Не мень-
ший восторг вызвало и посе-
щение следующего объекта. 
В РГПЗ «Красноармейский» 
им. А.И. Майстренко име-
ется картинная галерея, за-
нимающая второе место в 
реестре среди крупнейших 
сельских галерей России. 

Здесь собраны оригиналь-
ные полотна художников со 
всего СССР. Есть даже из-
вестные картины. Большая 
часть коллекции посвящена 
жизни на селе, а также теме 
казачества. Присутствуют и 
скульптурные композиции. 
Есть настоящие диорамы, 
рассказывающие о станич-
ном быте, сборе урожая риса 
и работе важного для рисо-
водства гидроузла. Здесь 
также можно познакомиться 
и с первозданной природой 
этих мест, где раньше про-
стирались плавни.

Конечно, в течение одно-
го дня объехать все досто-
примечательности района 
сложно. Но даже та часть, с 
которой успели ознакомить-
ся представители ректората 
нашего вуза, более чем до-
стойна внимания. Так что 
приезжайте в Красноармей-
ский район – и вы все увиди-
те сами!

Оксана Рыкова,
наш корреспондент
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 выПУСКНИК КУБгАУ: ИСторИя УСПехА

роман Синяговский: любые достижения 
связаны с талантом

леНтА СоБытИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Роман Синяговский

Итоги приемной 
кампании 2015

В этом году в Кубанский государственный аграрный уни-
верситет по программам бакалавриата, магистратуры и спе-
циалитета было подано в общей сложности более 25 тысяч 
заявлений. 

По сравнению с прошлым годом, при увеличении количе-
ства бюджетных мест количество поданных заявлений на ме-
сто также возросло. Соответственно вырос и проходной балл. 
Увеличилось количество абитуриентов, окончивших школу с 
медалью и подавших документы в наш университет. Только на 
бюджетную форму обучения подали 145 абитуриентов с золо-
тыми медалями, что на 30% больше прошлого года. Особенно-
стью приемной кампании в КубГАУ 2015 года стал резкий рост 
числа желающих поступить на агрономические специальности.

СПРАВКА: Роман Иванович Синяговский родился 14 
октября 1972 года в городе Карпинске Свердловской 
области, с 1973 года живет в городе Славянске-на-
Кубани.

В 1986 году окончил СОШ № 6 п.Совхозный и посту-
пил в Краснодарский архитектурно-строительный 
техникум. После окончания, в 1991 году, поступил в 
Кубанский государственный аграрный университет, 
специальность – «промышленное и гражданское 
строительство», который успешно окончил в 1996 
году.

Свою трудовую деятельность начал в должности 
мастера закрытого акционерного общества «Де-
дал». Затем работал старшим прорабом в ОАО ПСК 
«Славянский кирпич», заместителем директора по 
строительству. С 2006 года назначен генеральным 
директором ООО СК «Лидер».

С декабря 2009 года начал работу в администра-
ции муниципального образования Славянский район 
первым заместителем главы (вопросы жизнеобеспе-
чения, архитектуры и градостроительства, транс-
порта и связи).

13 марта 2011 года избран главой Славянского город-
ского поселения Славянского района.

16 августа 2012 года назначен исполняющим обязан-
ности главы муниципального образования Славян-
ский район.

14 октября 2012 года избран главой муниципального 
образования Славянский район.

Женат, воспитывает сына и дочь.

Студенты организовали 
концерт

В микрорайоне им. Вавилова и первом отделении учхоза 
«Кубань» состоялось праздничное мероприятие, приуро-
ченное к 20-летию районов. Для жителей микрорайонов ор-
ганизовали масштабный концерт, который посетили депу-
таты города. 

С поздравительной речью на празднике выступил ректор Ку-
банского государственного аграрного университета Александр 
Трубилин, он вручил грамоты сотрудникам администраций 
районов за особые заслуги. Всех ожидал приятный сюрприз – 
гостей угостили мороженым, напомнившим им вкус детства. 
Студенты нашего университета стали организаторами празд-
ника. Ребята раздавали жителям мороженое, создавали по-
зитивную атмосферу и сами отлично провели последние дни 
летних каникул.

веселые студенческие
старты

Активисты регионального отделения Ассоциации сту-
денческих спортивных клубов России и студенческий спор-
тивный клуб Кубанского ГАУ провели совместное спортив-
но-развлекательное мероприятие «Веселые студенческие 
старты». 

Участие приняли не только студенты ведущих вузов города, 
но даже школьники и выпускники! В старты вошли различные 
эстафеты от кросс-фита до упражнений из веревочного курса 
на сплочение команд, все задания выполнялись на время и в 
форме квеста. Ребята получили заряд бодрости на весь день, а 
сладкие призы добавили стимула активнее проявить себя.

Форум «регион-93»
В конце августа состоялось закрытие последней юбилей-

ной смены губернаторского форума «Регион 93» «От мысли 
к действию». 

Волонтеры Кубанского ГАУ не только провели целую неделю 
в полевых условиях: жили в лесу в палаточном лагере, готовили 
пищу на костре. На протяжении всей смены ребята посещали 
интересные образовательные лекции, участвовали в тренингах 
и знакомились с высокопоставленными гостями! Главным го-
стем форума стал врио губернатора Краснодарского края Ве-
ниамин Кондратьев, который поделился своим опытом руково-
дителя и рассказал о возможности достижения поставленных 
целей.

день флага вместе 
с КубгАУ

22 августа волонтеры Кубанского ГАУ приняли участие в 
праздновании Дня государственного флага Российской Фе-
дерации!

На главной площади Краснодара состоялся праздничный 
концерт с участием военно-духового оркестра, центра патрио-
тического воспитания молодежи и звезд российской эстрады. С 
поздравительной речью к жителям края обратились Владимир 
Евланов, приглашенные гости и первые лица города.

Студенты КубГАУ не остались в стороне! Вместе с участни-
ками движения «Молодая гвардия» ребята приняли активное 
участие в подготовке и проведении праздника.

Попасть на встречу с главой Славянского района Ро-
маном Синяговским очень непросто. У него жесткий 
график работы: по минутам расписанный день, поезд-
ки, встречи, документы, очередь из посетителей и не-
скончаемые звонки. Несмотря на огромную занятость, 
Роман Иванович нашел время, чтобы поделиться опы-
том с нашими читателями.

- Почему выбрали именно 
эту профессию?

- Прежде всего потому, 
что эта профессия созида-
тельная, в ней много твор-
ческого, позитивного. Думал 
так при поступлении, уверен 

в этом и сейчас. Строитель-
ство в глубоком понимании 
этого процесса – всегда 
огромный труд, сложный 
механизм. Но, если работа-
ешь на совесть,   результат 
не может не радовать, и ты 
в полной мере ощущаешь 
свою причастность к сози-
дательной деятельности.  
Помните, как в одном  хо-
рошем стихотворении: «Не 
каждому дано так щедро                             
жить – на память людям го-
рода дарить!». 

- Расскажите о своих 
студенческих годах, легко 
ли было учиться? 

- Студенческие годы для 
меня – один из лучших пери-
одов в жизни, интересный, 
наполненный событиями, 
о которых всегда приятно 
вспоминать.  Оттуда же, из 
студенчества – мои лучшие 
друзья. Учеба не была лег-
кой, ведь факультет тех-
нический, много сложных 
предметов. Чтобы все ос-
воить и познать, надо было 
трудиться и трудиться. Но 
интересно было всегда, ведь 
на факультете, я уверен в 
этом, трудились лучшие пре-
подаватели высшей школы, 
мастера своего дела - Борис 
Николаевич Пономаренко, 
Сергей Михайлович Резни-
ченко, Виктор Дмитриевич 
Таратута и многие другие, 
которые давали крепкие 
знания, учили думать, при-
нимать верные решения. Я 
им очень благодарен. 

- Ваш самый трудный эк-
замен или зачет?

- Пожалуй, как у большин-
ства студентов-строителей:  
теоретическая механика. 
Знаете студенческую шут-
ку?  Сдал термех – можно 
жениться. 

- Насколько важно разви-

вать лидерские качества у 
студентов?

- Современный мир не-

прост  - новые технологии, 
поток информации,  конку-
ренция. Сегодня молодежь 
живет на совершенно других 
скоростях.  И лидерские каче-
ства, конечно, не помешают. 
Но не думаю, что это главное 
в жизни. Гораздо важнее в 
любой ситуации оставаться 

порядочным и  надежным че-
ловеком, понимать степень 
своей ответственности, быть 
профессионалом в том деле, 
которым занимаешься,  с ува-
жением относиться к  людям.

- Какой совет хотели бы 
дать студентам, которые 
уже сейчас стремятся до-
стичь профессионального 
успеха?

- Многие  студенты сегод-
ня смело берутся за сложные 
задачи и достигают серьез-
ных результатов в самых 
разных областях: занимают-

ся наукой, пробуют себя в 
бизнесе, работают на произ-
водстве. Это здорово, когда  
человек стремится приме-
нить на практике накоплен-
ные знания. В таких ребятах я 
вижу не сторонних наблюда-
телей, а  непосредственных 
участников строительства 
завтрашнего дня нашего 
края, страны. Молодцы, так 
держать!

- Что бы вы хотели по-
желать молодым людям, 
которые стоят перед про-
фессиональным выбором?

- Это очень сложный во-
прос – выбор профессии. За-
частую нужно приложить не-
мало усилий, чтобы понять, 
чего же ты сам хочешь, на что 
ты способен. И чем раньше 
состоится этот выбор, тем 
лучше, потому что больше 
успеешь сделать. Ведь любые 
достижения напрямую связа-

ны с талантом, образовани-
ем, трудом и упорством. По-
этому желаю всем молодым 
ребятам верить в свои силы, 
не бояться трудностей, слу-
шать свое сердце и, конечно, 
не игнорировать советы ро-
дителей. 

- Каков был ваш путь в 
политику?

- До прихода в органы  ис-
полнительной власти 13 лет 
я отработал в строительной 
отрасли, принимал участие в 
строительстве социальных  и 
производственных объектов, 
накопил определенный опыт 
руководящей работы на про-
изводстве. Когда поступило 
предложение о переходе в 
администрацию района, по-
нимал, что это огромная от-
ветственность, ведь это по-
стоянная  работа с людьми и 
для людей. Но чувствовал в 
себе силы потрудиться на но-
вом поприще, сделать что-то 
большее для развития  райо-
на,  который люблю, в кото-
ром  живу  всю свою жизнь.  
Год отработал главой города 
Славянска-на-Кубани,  три 
года работаю главой района. 

- Чем вы особенно горди-
тесь из сделанного за годы 
работы главой района?

- Конечно же, построен-
ными социальными объек-
тами: новым современным 
детским садом на 160 мест 
в Славянске-на-Кубани, лег-
коатлетическим манежем 
«Олимпиец» - первым в 
крае центром по подготовке 
спортсменов-легкоатлетов 
- кандидатов и членов сбор-
ной команды России. А также 
выполненным значительным 
объемом работ по капиталь-
ному ремонту медицинских 
учреждений, школ, детских 
садов, благоустройству 
Славянска-на-Кубани, ста-
ниц и хуторов. 

Мне приятно, что  Сла-
вянский район считается 
сегодня одной из самых ком-
фортных и благоприятных 
для проживания территорий 
Кубани. Конечно, в планах - 
продолжение работы по при-
влечению инвестиций, даль-
нейшая реализация проектов 
по строительству детских са-
дов и новой школы, решению 
вопросов занятости жителей 
села и многое другое. А зна-
чит, впереди – конкретные 
дела. Хочется максимально  
воплотить в жизнь все за-
думанное, а для этого надо 
мыслить на перспективу, 
вникать в суть каждой темы, 
которая важна для жителей. 

Беседовала 
Елена Шаршакова

Планерка на строительном объекте - детсад на 320 мест

На встрече с молодежью

«летняя сборная» стала 
чемпионом региональной 
лиги КвН «Черное море»!

Чемпионы лиги КВН «Черное море» учатся в КубГАУ – это 
«Летняя сборная»! Теперь ребята попадают в полуфинал 
Центральной краснодарской лиги и на Кубок чемпионов в 
городе Сочи.

За время подготовки к конкурсу ребята написали и опробо-
вали много новых, интересных номеров, которые зритель уви-
дит совсем скоро. Как отмечают участники команды, лига КВН 
«Черное море» прошла результативно. Поздравляем наших 
кавээнщиков с заслуженной победой! Удивляйте зрителя но-
выми смешными миниатюрами и забавными находками – смех 
продлевает жизнь!
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Наши спортсменки

КвН учебе не помеха

Иностранные студенты 
выбирают КубгАУ

Женская команда КубгАУ – чемпион россии по 
пляжному гандболу

В Ставрополе завершились игры чемпионата Рос-
сии по пляжному гандболу среди женских команд 
сезона-2015. В заключительном матче «СДЮШОР-
КГАУ» – «Ставрополье-СКФУ» победу одержала ко-
манда девушек нашего университета!

Это не первая победа крас-
нодарских гандболисток на 
данных состязаниях. Девушки 
принимают участие в чемпио-
нате России уже пять лет – за 
это время они четыре раза 
становились лучшими.

Подопечные Владимира Ки-
яшко по ходу сезона не потер-
пели ни одного поражения. 
Окончательно спортсменки 
оформили свое чемпионство 
в финальном туре, который 
состоялся в Ставрополе. Та-
ким образом, краснодарские 
гандболистки смогли вернуть 
себе титул спустя год: в про-
шлом сезоне они уступили по-
беду «Ставрополью-СКФУ», 
на этот раз финишировавше-
му вторым. Третье место за-
воевал еще один кубанский 
коллектив — «Интеко-Юг».

По итогам последнего тура 
игрокам вручили индиви-
дуальные награды. В соста-
ве чемпионок из аграрного 
университета отметили двух 
гандболисток. Лучшим игро-
ком признана Дарья Горо-
дилова, лучшим вратарем — 
Виктория Самарская.

Капитан команды Ирина 
Проценко: «За два тура, ко-
торые прошли в июне, наша 
команда набрала макси-
мальное количество очков, 
не проиграв ни одного мат-
ча. В заключительном туре 
чемпионата нашим главным 
противником была команда 
«Ставрополь-СКФУ», спор-
тсменки которой могли наде-
яться на победу в том случае, 
если бы мы проигрывали. Мы 
были хорошо подготовлены 

физически и морально. Было 
ясно, что финальная игра не 
могла изменить наше турнир-
ное положение. Мы обеспе-
чили себе золотые медали до-
срочно. Но тем не менее игра 
получилась захватывающей».

Это достойнейшая победа! 
Хочется пожелать девушкам 
упорства в тренировках в 
межсезонье и новых побед в 
будущем сезоне!

Евгений Корольков, 
наш корреспондент

Кубанский госагроуниверситет издавна славится 
опытом интернационального сотрудничества. В но-
вом учебном году в наш университет поступило бо-
лее 100 иностранных студентов из стран дальнего и 
ближнего зарубежья.

В конце августа состоя-
лась встреча первокурсни-
ков-иностранцев с сотрудни-
ками вуза, которые помогут 
им адаптироваться к новой 
жизни и учебе. Открыла со-
брание проректор по между-
народной и молодежной по-
литике Татьяна Полутина. 
Она поприветствовала ребят 
от имени ректора и всего вуза 
и поздравила их с началом 
учебного года. Татьяна Ни-
колаевна осветила основные 
моменты работы, проводимой 
вузом в сфере международ-
ных связей. Для полноты ин-
формации участникам встре-

чи показан фильм о жизни 
университета.

Главный врач студенческой 
поликлиники № 22 Ирина 
Александровна Исаакова рас-
сказала студентам о предо-
ставлении медицинских ус-

луг. В поликлинике работают 
квалифицированные специ-
алисты, среди которых есть 
профильные врачи – стомато-
логи, хирурги, терапевты и др.

Помощник проректора по 
международной и молодеж-
ной политике Юлия Белик 
отметила основные моменты 
правил проживания в обще-
житиях университета. Сек-
ционные блоки общежитий 
оборудованы душевыми ком-
натами, кухнями, прачечными 
со стиральными машинами, 
читальными залами.

Начальник управления по 
международным и внешним 

связям Элеонора Найнодина 
провела инструктаж перво-
курсников по законодатель-
ству РФ в отношении мигра-
ционных вопросов.

Лариса Алгашева, 
наш корреспондент

Андрей Жмакин — человек веселый и разносторон-
ний. Он играет в сборной команде КВН нашего вуза, 
пишет сценарии и проводит вечеринки, ведет актив-
ный образ жизни, но при этом самой важной составля-
ющлей своей жизни считает все-таки учебу.

- Андрей, на каком факуль-
тете ты учишься? Почему 
выбрал именно КубГАУ для 
получения высшего образо-
вания? 

- Учусь на четвертом кур-
се факультета прикладной 
информатики. Между вуза-
ми выбирал недолго. Хотел 
стать сначала врачом, но по-
том понял, что творчество мне 
ближе. Поступил в КубГАУ, 
потому что знал, что в плане 
занятий творчеством это один 
из самых сильных вузов горо-
да, кроме того, очень люблю 
обширную и зеленую терри-
торию аграрного. Все детство 
бегал там. Даже друга убедил 
поступить в КубГАУ.

- Как оказался в команде 
КВН? Помогает ли юмор в 
студенческой жизни?

- Я с 15 лет играю в КВН. В 
команду вуза попал случайно: 
декан факультета обществен-
ных профессий Кубанского 
ГАУ Валентина Александровна 
Пастарнак  увидела, как я веду 
смотр своего факультета, я ей 
запомнился, и через какое-то 
время она позвонила и пред-
ложила поехать в Сочи на фе-
стиваль. Я согласился без раз-
думий, потому что во многом 
ради этого и поступал. 

На сегодняшний день сбор-
ная команда Кубанского ГАУ 
существует три года, за это 
время мы три раза ездили на 
Международный сочинский 
фестиваль, были участниками 
разных лиг: Краснодар, Анапа, 
Астрахань. В этом году прош-
ли во второй тур игр в Сочи, 
наше выступление смотрел 

сам Александр Масляков, по 
итогам нас пригласили в теле-
визионную лигу в Минск, но 
из-за отсутствия финансиро-
вания нам не удалось съез-
дить. 

В нашей команде 8 человек, 
все с разных факультетов. На 
то мы и сборная. Абсолютно 
каждый вносит свой вклад в 
развитие команды. Кто-
то придумывает шутки, 
кто-то идет за кофе 
тем, кто придумыва-
ет. За все это время 
мы стали большими 
друзьями. Моя жизнь 
полностью связана с 
юмором. Благодаря КВН 
и тому, что постоян-
но приходится 
придумывать 
р а з н ы е 
ш т у к и , 
м е н я 
пригла-
сили на 
работу 
в твор-
ч е -
с к у ю 
группу. 
В сво-
бодное от 
учебы время я 
веду свадьбы и 
корпоративы.

- Что дает 
участие в международном 
фестивале команд КВН в 
Сочи?

- На таких встречах проис-
ходит много интересных собы-
тий. В первую очередь участие 
в фестивале - это большой 
опыт, много телевизионных 

звезд видишь каждый день. 
Проходят лекции, популярные 
игроки КВН с удовольствием 
делятся опытом. А вечером, 
естественно, все с интересом 
проводят время на развлека-
тельных мероприятиях. Спа-
сибо КубГАУ за возможность 
побывать там. 

Однако каждый раз груст-
но уезжать с фестиваля. Вот в 
одну из поездок мы все были 
расстроенными, сели в поезд, 
думали всё, веселье закончи-
лось, но (к сожалению или сча-
стью), в вагоне с нами ехали до 

Краснодара пара бывших за-
ключенных и дембеля. Так 

что поездка была очень 
веселая и страшная од-
новременно.

Главное, что КВН и 
КубГАУ дали мне пре-

красную работу: я по-
стоянно пишу сценарии 

и веду мероприятия, 
иногда встреча-

емся с из-
вестными 

актера-
ми или 
ю м о -
р и -
с т а -
м и 
н а 
о д -

ной площадке. Большинство 
моих друзей и приятелей - 
такие же творческие люди, с 
которыми я познакомился за 
кулисами КВН и других меро-
приятий. Это огромное удо-
вольствие: работать и жить в 
такой творческой атмосфере, 

вести активный образ жизни. 
Постоянные встряски и огром-
ное количество эмоций. 

Много приятных моментов 
мы вместе пережили командой. 
Так получилось, что день рож-
дения Даши Зеленской - девоч-
ки из нашей команды - выпал 
прямо на день игры в Анапе. 
И мы все решили сделать сюр-
приз, подговорили ведущего 
и редактора Лиги вынести ей 
цветы во время выступления на 
сцену. Она была очень рада.

- Кто для тебя является 
авторитетом в юморе и 
творчестве?

- Эталон в юморе - моя 
дочь! Ни над одной шуткой 
я не смеялся сильнее, чем 
над тем, что она вытворяет. 
Маленькие дети очень смеш-
ные и искренние. Но если 
назвать известных людей, то 
мне нравится дуэт Мартиро-
сян – Воля. У них отличная 
импровизация и поведение 
на сцене. Они оба держатся 
уверенно. Как ведущий мне 
нравится Иван Ургант. Он 
очень умный, начитанный и 
умеет работать экспромтом. А 
это в юморе одно из основных 
качеств.

- Как, по твоему личному 
мнению, оставаться на по-
зитивной волне в обычной 
жизни?

- Никак. Я имею в виду, что 
постоянно быть веселым не 
получится, главное быстро 
выбираться из состояния гру-
сти и печали. Вот тут и помо-
жет любимое занятие. Найти 
себя - главное в этой жизни. 
Выбор верного пути гаранти-
рует  хорошее и позитивное 
настроение. Ну и, естествен-
но, близкие должны быть ря-
дом.

Беседовала
Лилия Полтавцева

Скачки на Кубок 
губернатора 
Краснодарского края

Волонтеры Кубанского ГАУ приняли участие в ор-
ганизации и проведении скачек на кубок губернатора 
Краснодарского края на Краснодарском ипподроме.

В скачках участвовали бо-
лее 100 скакунов – лучшие 
лошади России чистокров-
ных английской, ахалте-
кинской и арабской пород. 
Состязания проходили на 
дистанции от 1000 до 2400 
метров. Наездников, пока-
завших лучшие результа-
ты, лично поздравил врио 
главы Краснодарского края          
В.И. Кондратьев, который 
отметил дух соревнований, 
царивший на ипподроме во 
все время праздника, побла-
годарил казаков и пожелал 
им новых побед.

Понаблюдать за зрелищ-
ным и интересным шоу на 
трибуны пришли тысячи го-
стей и жителей кубанской 
столицы. В перерывах между 
скачками зрители увидели 
выступления творческих 
коллективов Кубани, кон-

ной группы Краснодарского 
ипподрома, приемы джиги-
товки продемонстрировал 
почетный караул Кубанского 
казачьего войска. По тра-
диции в конце мероприятия 
был проведен конкурс на са-
мую оригинальную дамскую 
шляпку.

Волонтеры КубГАУ встре-
чали гостей и создавали 
атмосферу праздника на 
ипподроме, помогали в ор-
ганизации развлекательной 
программы. Организаторы 
поблагодарили доброволь-
цев, а студенты с нетерпе-
нием ждут следующих ска-
чек, которые вызвали у них 
огромное количество поло-
жительных эмоций и отлич-
ное настроение.

Кирилл Сень, 
наш корреспондент
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делились опытом на форуме 
«территория смыслов»

Аспирантка Кубанского гАУ на саммите Y20!

Семинар компании «Каргилл» 
в Амстердаме

В августе компания «Каргилл» провела для своих 
стипендиатов «2015 Global Leadership Seminar» в од-
ном из своих крупнейших европейских офисов в Ам-
стердаме. 57 студентов из Бразилии, Китая, Индии, 
США и России  шесть  дней обучались навыками рабо-
ты в команде, развивали лидерские качества и обсуж-
дали глобальные проблемы питания.

Российскую когорту пред-
ставляли 11 участников, 5 из 
них являются студентами на-
шего университета.: Денис 
Михайлютин – факультет 
механизации, Татьяна Сафо-
нова – факультет агрохимии 
и почвоведения, Валентин 
Ковалев и Никита Денисенко 
– факультет перерабатываю-
щих технологий и Анастасия 
Питерская – факультет миро-
вой экономики. 

Семинар был посвящен  ос-
новам лидерства и проблемам 
общества. В результате тре-

нинга студенты научились 3 
уровням слушания и понима-
ния,  вывели форму доверия, 
узнали, как правильно ста-
вить цели и какими средства-
ми их добиваться. Компания 
«Каргилл» много времени 
уделила и непосредственно 
знакомству с производствен-
ным процессом участникам 
семинара были предложены 
экскурсии по заводам  какао 
и шоколада, зерен и масла, а 
также в порт ИГМА.

Завершился семинар за-
щитой проекта, над которым 

участники работали несколь-
ко месяцев. Темой научных 
исследований в этом году 
стали основы правильного, 
здорового питания. Команда 
из России защитила свой про-
ект очень ярко и никого не 
оставила равнодушным!

«Хотелось бы поблагода-
рить всех участников из Ин-
дии, Китая, Бразилии, США, 
но особенно много теплых 
слов я с радостью хочу ска-
зать нашей русской команде. 
Это были одни из лучших мо-
ментов в моей жизни.  В такой 
команде с такими людьми я 
бы хотел работать!» – поде-
лился своими впечатлениями 
участник семинара Никита  
Денисенко.

Анастасия Питерская, 
наш корреспондент

Аспирантка экономического факультета Кубанско-
го ГАУ Наталья Чернышова приняла участие в моло-
дежном саммите стран «Большой двадцатки» (Y20)!

Молодежные форумы 
БРИКС и Y20 входят в число 
официальных государствен-
ных мероприятий, проводи-
мых принимающими странами. 
Поездке в составе делегации 
предшествовал сложный от-
бор, все стадии которого 
Наталья с успехом прошла: 
эссе на английском языке, 
собеседование на политико-
экономические темы на двух 
языках и участие в очном туре 
в Москве. Финал проходил в 
рамках Гражданского форума 
нового поколения БРИКС в 
штаб-квартире Национально-
го комитета по исследованию 
БРИКС. Главным результатом 
трехдневной работы конкур-
сантов стало коммюнике, со-
держащее проблемы развития 
БРИКС и предложения моло-
дежи по их решению.

Впервые такое масштабное 
мероприятие, как саммит Y20, 
провели в 2006 году в России. 
Страны «Большой двадцатки» 

поддержали инициативу и те-
перь проводят его ежегодно. В 
2015 году принимающей сто-
роной выступила Турция.

Каждую страну представля-
ют 5 человек: глава делегации 
и члены рабочих групп. Все 
молодые дипломаты предва-
рительно проходят конкурс-
ный отбор. Как правило, отби-
раются инициативные ребята 
из престижных крупнейших 
вузов.

На саммите работа велась 
в трех секциях: молодежная 
безработица (над этой тема-
тикой и трудилась команда 
Натальи), безопасность и об-
разование. Каждая группа 
формирует в ходе работы свои 
предложения. Они в финаль-
ный день рассматриваются 
главами делегаций на боль-
шом заседании. Так формиру-
ется итоговый документ – ком-
мюнике.

Наталья Чернышова: «Мо-
лодежный саммит – это сво-

еобразная репетиция перед 
принятием серьезных про-
фессиональных решений. Мо-
лодые люди несут меньшую 
ответственность за предла-
гаемые инициативы, поэтому 
встречи такого формата, как 
правило, проходят весьма 
дружелюбно. Несмотря на это, 
и на нашем уровне прослежи-
валось противостояние инте-
ресов развитых и развиваю-
щихся стран. У нас сложилась 
очень сильная команда, уда-
лось объединиться с коллега-
ми и включить в коммюнике 
довольно много выгодных нам 
предложений».

Саммит проходил на выс-
шем уровне: кроме заседаний, 
были организованы панель-
ные дискуссии с экспертами и 
«inspiring talks» с руководите-
лями высшего звена: замести-
телем премьер-министра Тур-
ции, генеральным директором 
Turkish airlines.

Итоговое коммюнике будет 
презентовано шерпам стран 
G20 (шерпа – это представи-
тель высокого лица или госу-

дарства на саммите). Сегодня 
в мире растет процент нетру-
доустроенных молодых лю-
дей, и в развитых государствах 
проблема эскалирует очень 
высокими темпами. Совместно 
с ребятами из стран G20 рос-
сийская команда предложила 
ряд инициатив, которые, на их 
взгляд, могут исправить ситу-
ацию. Говорили о проблемах 
помощи молодым предпри-
нимателям, использовании 
информационных технологий 
для поиска и организации ра-
боты, распространения фри-
лансового типа работы и пр.

Достижения ребят, связав-
ших свою жизнь с Кубанским 
государственным аграрным 
университетом, все больше 
поражают масштабом иници-
атив, географическим разма-
хом, глубиной и серьезностью 
исследуемых проблем. Они 
своими поступками и сверше-
ниями помогают обществу по-
зитивно меняться.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Всероссийский форум «Территория смыслов на 
Клязьме» с 22 по 28 августа объединил молодых уче-
ных и преподавателей в области общественных наук 
из 85 регионов Российской Федерации, а также пред-
ставителей Хорватии, Турции и Китайской народной 
республики.

В течение недели участни-
ки форума принимали актив-
ное участие в мастер-классах, 
семинарах, проводимых орг-
комитетом форума, слушали 
лекции известных ученых в 
области политологии и фило-
софии, политиков, телеведу-
щих и руководителей высших 
учебных заведений. 

Главный специалист отдела 
организации и мониторинга 
научной деятельности управ-
ления науки и инноваций, 
аспирант Кубанского госу-
дарственного аграрного уни-
верситета Денис Кривичев 
прошел конкурсный отбор 
и вместе с представителями 
делегации Краснодарского 
края и Департамента моло-
дежной политики принял 
участие в профильной смене 
«Молодые ученые и препода-
ватели общественных наук» 
всероссийского образова-
тельного форума Территория 
смыслов на Клязьме».

Студент нашего вуза рас-
сказал ребятам из разных 
регионов нашей страны о 
проблемах и перспективах 
развития сельского хозяйства 
и социальной инфраструк-
туры Краснодарского края, 
также он поднял темы под-
держки общественно полез-
ной деятельности молодежи, 
молодежных общественных 
объединений, информацион-
ного обеспечения государ-
ственной молодежной поли-

тики. И, конечно, о родном 
Кубанском государственном 
аграрном университете было 
сказано немало теплых слов. 
Для многих молодых людей 
эта тема была весьма акту-
альной на сегодняшний день.

На форуме в качестве го-
стей присутствовали министр 
иностранных дел РФ С.В. Лав-
ров, министр образования и 
науки РФ Д.В. Ливанов, де-
путат Государственной думы 
VI созыва от партии «Единая 
Россия», председатель коми-
тета Государственной думы 
по образованию В.А. Нико-
нов, экс-начальник Управ-
ления президента России по 
внутренней политике О.В. 
Морозов, помощник Пре-
зидента РФ А.А. Фурсенко 
и другие политические и 
общественные деятели, с ко-
торыми участники форума 
участвовали в дискуссиях по 
разнообразным вопросам со-
временного общества.

В свободное время участ-

ники форума посещали кон-
церты, плавали, танцевали, 
смотрели кино под открытым 
небом и осваивали скало-
дром и катание на сигвеях.

Для того, чтобы молодые 
ученые и преподаватели 
могли полностью сосредо-
точиться на образователь-
ном процессе, на форуме 
были созданы комфортные 
условия пребывания: про-
живание в десятиместных 
благоустроенных палатках 
с кондиционированием и 
электричеством, питание в 
оборудованной столовой, 
лектории, рассчитанные на 
одновременное пребывание 
от 200 до 1000 человек с не-
обходимым техническим ос-
нащением. 

Форум «Территория смыс-
лов на Клязьме» стартовал 
13 июля. Он объединил за 
6 смен более шести тысяч 
студентов и аспирантов про-
фильных специальностей, чья 
сфера деятельности связана 
с тематикой заездов. Участ-
никами форума стали моло-
дые люди из всех регионов 
России в возрасте от 18 до 30 
лет.

Евгений Корольков, 
наш корреспондент



Владимир Александрович Порублев
Ольга Григорьевна Тарасова

Наталия Борисовна Клинкова
Александр Александрович Лесничий

Наталья Николаевна Крылова
Владимир Васильевич Сидоренко
Антонина Николаевна Сбитнева

Надежда Ивановна Куликова
Борис Владимирович Туровский
Елена Владимировна Волошина

Валерий Петрович Проценко
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Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!
Алексей Леонтьевич (справа)

война в судьбе моего прадедушки
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«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава:
ДЕКАНОВ факультетов: инженерно-землеустроительно-

го факультета, факультета земельного кадастра; зоотехно-
логии и менеджмента; ветеринарной медицины;

ЗАВЕДУЮЩИХ кафедрами: экономической теории; гео-
дезии; фитопатологии, энтомологии и защиты растений; 
строительных материалов и конструкций; гражданского 
процесса; 

ПРОФЕССОРОВ кафедр: электротехники, теплотехники 
и ВИЭ; экономики и внешнеэкономической деятельности; 
строительных материалов и конструкций; русского языка и 
речевой коммуникации; плодоводства; 

ДОЦЕНТОВ кафедр: теории бухгалтерского учета; эко-
номической теории; бухгалтерского учета; аудита; терапии 
и фармакологии; строительного производства; строитель-
ных материалов и конструкций; педагогики и психологии; 
уголовного процесса; государственного и муниципального 
управления; гражданского права; 

СТАРШИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ кафедр: статистики и при-
кладной математики; строительного производства; механи-
зации животноводства и БЖД; овощеводства; государствен-
ного и муниципального управления; уголовного процесса; 

ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, АССИСТЕНТОВ кафедр: высшей 
математики; строительного производства; паразитологии, 
ветсанэкспертизы и зоогигиены; экономической теории; тех-
нологии хранения и переработки растениеводческой про-
дукции; фитопатологии, энтомологии и защиты растений; 
земельного, трудового и экологического права; 

С условиями конкурса можно ознакомиться 
в отделе кадров (тел.: 221-58-72). 

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя ректора университета по 
адресу: 350044,  г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд.422).

Браки заключаются... в КубгАУ

70 лет ПоБеды

Дорогой читатель!
Если ты не представляешь жизни без обще-

ния с людьми, любишь находиться в гуще 
событий и полон оптимизма, то мы ждем 
именно тебя. Мы ищем новых авторов, кор-
респондентов и просто талантивых людей в 
свою команду.

Стать корреспондентом может любой сту-
дент или сотрудник КубГАУ. 

Для того, чтобы стать одним из авторов га-
зеты «Кубанский госагроуниверситет», не-
обходимо обратиться в пресс-службу уни-
верситета, которая находится в управлении 
науки и инноваций, кабинет № 101, или по 
телефону: 8-861-221-58-87.

Мы продолжаем серию публикаций, в которых сту-
денты Кубанского ГАУ пишут о своих родственни-
ках-ветеранах Великой Отечественной войны. В этом 
материале речь пойдет о Михайленко Алексее Леон-
тьевиче.

В довоенные годы мой пра-
дедушка Михайленко Алексей 
Леонтьевич жил и работал в 
колхозе «Хлебороб»  Рогов-
ского района, в селе Малый 
Бейсуг.

В колхозе выполнял рабо-
ты учетчика, прицепщика и 
плотника. 18 сентября 1941 
года был призван на фронт. В 
качестве рядового пехотинца 
в первое военное время уча-
ствовал в освободительных 
боях на Северном Кавказе. 
31 июля 1942 года в боях под 
Ростовом-на-Дону был ранен 
и контужен от разрыва сна-
ряда, взят в плен и находился 
в лагере для военнопленных 
в городе Шепетовка, затем 

был переведен во Львов. 13 
ноября 1942 года вывезен в 
Германию, в лагерь № 326. 
С декабря 1942 года работал 
в шахтах под номером 6072. 
22 марта 1942 года был осво-
божден союзными войсками 
США и отправлен на Родину. 

Дома прадеда встретили 
допросом в НКВД по причине 
нахождения в плену. Затем он 
был признан военноспособ-
ным и определен в ряды ча-
стей армии, которые направ-
лялись на Дальний Восток для 
борьбы с Квантунской армией 
Японии. После демобилиза-
ция в конце 1945 года полу-
чил инвалидность 3-й группы 
за ранения и контузию.

У моего праде-
душки было восемь 
детей, трое из ко-
торых умерли: двое 
- в период с 1941 по 
1945 год и один - во 
время голода 1947 
года.  Оставшимся 
пятерым детям он 
смог дать высшее и 
среднее образова-
ние. Среди них - мой 
дедушка Михайлен-
ко Александр Алек-
сеевич, получивший 
высшее специальное 
образование в Ку-
банском государ-
ственном аграрном 
университете по спе-
циальности «агрономия».

Прадедушка награждался 
несколькими юбилейными 
медалями в честь победы, 
умер в 1997 году, через год 
после моего рождения. К со-

жалению, я не смог пообщать-
ся с ним, но горжусь его По-
бедой!

Михайленко Кирилл, 
наш корреспондент

Почему-то именно старые фотографии как нельзя 
лучше передают  атмосферу своего времени. Они жи-
вые, в них чувствуются душа и старание фотографа. 
Без новомодных наворотов и фотошопных изысков, 
они такие милые, сентиментальные и немного наи-
вные.

Таких снимков в альбоме 
выпускника Краснодарского 
сельхозинститута Александра 
Пирата немало. Вот, на черно-
белом, парнишка с роскошной 
шевелюрой в русском народ-
ном костюме танцует что-то 
похожее на кадриль. А вот 
уже выцветший цветной кадр: 
гуляет студенческая свадьба. 
Жених и невеста – студенты 
Краснодарского сельхозин-
ститута казачка Нина с фа-
культета защиты растений и 
португалец Александр, сту-
дент факультета тропическо-
го и субтропического сель-
ского хозяйства. 

Сегодня Александр и Нина 
Пирата – успешные порту-
гальские бизнесмены. Их 
компания занимается сель-
хозпроизводством. А Нина 
Ивановна еще и ведет заня-
тия по овощеводству и цвето-
водству в местном училище. 
Александр любит путеше-
ствовать и летать  на неболь-
шом спортивном самолете. 
Он называет свое увлечение  
«полеты с орлами» и призна-
ется, что это его самая боль-
шая страсть.

Он впервые оказался в Со-
ветском Союзе 2 сентября 
1980 года. Произошедшая 
в его стране за год до этого  
революция открыла двери в 
главную социалистическую 
страну для семнадцатилетне-
го сына португальских комму-
нистов 

– Для нас это были двери в 
рай, – улыбаясь, вспоминает 
Александр. – В страну, где нет 
безработицы и царит спра-
ведливость. 

Первые русские слова учи-
ли в самолете. Там же одному 
из будущих студентов при-
шлось срочно менять имя: 
выяснилось, что популярное 
в Португалии, оно очень не-
прилично звучит на русском 
языке. Спустя почти тридцать 
лет после окончания учебы 
Александр прекрасно гово-

рит по-русски, даже с кубан-
ским колоритом – предлагает 
«трошки побалакать» про 
студенческую жизнь. 

– Первое, что поразило в 
Советском Союзе, – это суп 
со сметаной, – говорит Алек-
сандр. – Как это можно есть? 
Для начала мы научились 
просить в столовой первое 
без сметаны  и только спустя 
некоторое время полюбили 
настоящий кубанский борщ. 
Из продовольственных удив-
лений было еще одно. В Крас-
нодаре мы ходили на колхоз-
ный рынок за продуктами и 
никак не могли понять, по-
чему в мясном отделе прода-
ются только свиные головы, 
сало и ноги. «Где остальная 
свинья?» – удивлялись мы. 
А однажды на занятии, отве-
чая на вопрос преподавателя 
о том, что нового узнали за 
выходные, кто-то из группы  
даже нарисовал это странное 
русское животное. Хохотали 
до слез. Вскоре один из наших 
земляков стал подрабатывать 
на рынке, и свинья советско-
го периода стала принимать 
нормальные очертания. 

Восьмидесятые в Совет-
ском Союзе и правда были 
временем  сплошного дефи-
цита и очередей. И жизнь 
оказалась не таким уж раем, 
однако Александру в Красно-
даре нравилось.

– Я уже тогда был довольно 
самостоятельным парнем, – 
вспоминает он, – вырос в селе, 
окончил не только школу, но 
и сельскохозяйственный тех-
никум, работал. Такие ребя-
та быстро адаптировались  к 
студенческой жизни. Мы и 
постирать себе сами могли, 
и приготовить, а на бытовые 
мелочи внимания не обраща-
ли. 

Языковой барьер преодоле-
ли быстро, потому что появи-
лось много друзей. Прогулки 
по ботаническому саду, дис-
котеки, общие мероприятия 

прекрасно пополняли словар-
ный запас. Немного сложнее 
давались падежи и фонетика. 

– Профессиональные 
предметы давались легко, 
– вспоминает выпускник. – 
Основной упор делался на 
тропические и субтропиче-
ские культуры, но я понимал, 
что мне нужно  немного дру-
гое. На моей родине условия 
больше подходят для разви-
тия животноводства, поэтому 
я особенно интересовался вы-
ращиванием кормовых куль-
тур. Кандидатскую защищал 
по люцерне, исследователь-
скую работу проводил в Крас-
нодарском НИИ сельского 
хозяйства имени Лукьяненко. 
Неоценимый вклад в эту ра-
боту внесла преподаватель с 
кафедры кормопроизводства 
Лариса Павловна Вербицкая. 
Однако знание технологии 
выращивания тропических 
культур мне в жизни тоже 
пригодилось: в Африке я воз-
главлял проект по выращи-
ванию пальм для пальмового 
масла и производства различ-
ных видов скота. 

Вообще-то, когда узнаешь, 
какую активную обществен-
ную жизнь вел студент Алек-
сандр Пирата, удивляешься: 
когда он успевал учиться? 
Александр выступал за ин-
ститут на краевых соревно-
ваниях по конному спорту, 
представлял тропфак на ин-
ститутских соревнованиях по 
настольному теннису, танце-
вал в фольклорном ансамбле. 
Благодаря коммуникабель-
ности и хорошему русскому 
языку постоянно выступал на 
предприятиях Краснодара, 
рассказывая о Португалии, о 
том, как свергли в его родной 
стране фашистскую диктату-

ру, благодаря чему он теперь 
может учиться в Советском 
Союзе. Активная обществен-
ная жизнь не помешала Алек-
сандру стать стипендиатом 
ВЦСПС. По профсоюзной 
линии он регулярно получал 
путевки в спортивно-оздоро-
вительный лагерь «Криница» 
и специально пораньше воз-
вращался с каникул, чтобы 
обязательно побывать в этом 
прекрасном месте. 

– Никогда не забуду, как 
ночью играли на гитаре, – с 
ностальгией вспоминает 
Александр, – как научил со-
ветских студентов ловить и 
варить крабов. Готовили их на 
костре в тазу, который пред-
назначался для стирки. Каж-
дый раз в начале сезона наша 
компания состояла максимум 
из десяти человек, а к концу 
отдыха у костра собиралось 
человек семьдесят. Были и 
краснодарские студенты, и 
ребята из Тимирязевской ака-
демии, которые тоже отдыха-
ли в «Кринице». 

– Учеба на Кубани открыла 
мне двери в профессиональ-
ную жизнь, – подытоживает 
Александр. – Без родного 
сельхоза как профессионал я 
бы не состоялся. Институт по-
мог мне не только построить 
карьеру, но и создать семью. 
Свадьбу с Ниной мы играли 
в столовой учхоза «Кубань». 
Это была очень веселая, на-
стоящая русская свадьба. 
Сейчас у нас двое прекрасных 
детей. В Краснодаре прошли 
самые веселые, самые светлые 
годы моей жизни, за которые 
я успел полюбить и эту стра-
ну, и этот вуз и этот народ. 

Инна Жданова,
наш корреспондент

Интернациональная студенческая свадьба, декабрь 1982 года
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Делегация

обучение в 
онлайн-режиме

Через историю – в день сегодняшний
Музей университета не просто память о прошлом, 

это наше настоящее, здесь берет свое начало дорога в 
будущее, в интересную и яркую жизнь, наполненную 
удивительными открытиями и радостью познания.

У Кубанского государствен-
ного аграрного университета 
героическая история: пройдя 
трудное становление, горечь 
потерь тридцатых и тяжелые 
годы Великой Отечественной 
войны, он выстоял и сохранил 
традиции старейшего выс-

шего сельскохозяйственного 
учебного заведения региона. 

Экспозиция музея отража-
ет важные этапы пути аграр-
ного образования, здесь 
каждый становится свиде-
телем далеких историче-
ских событий, сопереживает 
происходившему много лет 
назад. Наш музей позицио-
нирует себя как музей вуза 
и предназначен для сохране-
ния, изучения и трансляции 
историко-научного наследия 
университета; студенты, аби-
туриенты, школьники и гости 
вуза знакомятся со славными 
традициями, историей и науч-
ными достижениями КубГАУ. 

В 1970 году, тогда еще в Ку-
банском сельскохозяйствен-
ном институте, был органи-
зован исторический музей. 
Инициатором его создания 
был ректор Петр Феофило-
вич Варуха (годы руководства 
1957-1970 гг.). В 1967 году 
первая заведующая музеем 
Светлана Васильевна Яков-
лева начала великую работу 
по его созданию. Много сил 
отдала этому учреждению 
Екатерина Васильевна Клочко 
– заведующая архивом инсти-
тута. 

Музей стал одним из цен-
тров воспитания студенче-

ской молодежи, центром во-
енно-патриотической работы, 
здесь проходили встречи с 
ветеранами Великой Отече-
ственной, школьников прини-
мали в пионеры и комсомол, 
ветераны повязывали красные 
галстуки и давали напутствие 

юным пионерам. Сюда при-
ходили родственники быв-
ших студентов, погибших на 
фронтах войны, и были очень 
признательны, что здесь бе-
режно сохраняется память об 
их близких.

1 ноября 2007 года начался 
новый этап в жизни нашего 
музея. По инициативе пре-
зидента университета Ивана 
Трубилина к 85-летнему юби-

лею в музее была проведена 
реконструкция, созданы но-
вые экспозиции. На открытии, 
приуроченном к юбилею, при-
сутствовали участники Вели-
кой Отечественной войны, 
ветераны аграрного универ-

ситета, сотрудники, студенты. 
В музее собрано много уни-

кальных материалов, фотодо-
кументов, рассказывающих об 
истории становления вуза, о 
всемирно известных ученых, 
стоявших у истоков зарож-
давшейся на Кубани аграрной 
науки.

Центральным разделом му-
зея является генеалогическое 
древо университета, здесь 
рассказано обо всех исто-
рических моментах в жизни 
вуза, как он менялся вместе 
с развитием страны. Меня-
лись направления, названия, 
ректоры, увеличивалось ко-
личество факультетов и спе-
циальностей, но оставался 
неизменно крепкий коллек-
тив, действующий и развива-
ющийся, несмотря на пере-
менчивые ветры истории.

Вуз всегда славился пе-
дагогическими и научными 
кадрами, здесь работали и 
работают яркие, самобытные, 
талантливые педагоги, из-
вестные ученые, внесшие ве-
сомый вклад в сокровищницу 
российской и мировой науки. 
На стендах рассказывается об 
ученых, стоявших у истоков 
создания университета, о тех, 
кто продолжил их славные 
традиции и стал гордостью и 
славой нашего университета. 

Знакомство первокурсни-
ков с университетом начи-
нается с посещения музея, 
ребята с особым вниманием 
слушают рассказ, ведь им  

предстоит здесь учиться, да 
и студенты старших курсов с 
удовольствием заглядывают 
сюда посмотреть новые экс-
позиции, узнать о новых по-
ступлениях в фонд музея.

Проводимые экскурсии 

способствуют развитию у 
молодого поколения уважи-
тельного отношения к лю-
дям, работавшим, творившим 
в разные годы на благо вуза 
и страны, защищавшим нашу 
Родину в годы войны, укре-
плению уважения и любви к 
истории Отечества, Кубани, 
Кубанского государственного 
аграрного университета. 

За годы существования 
исторического музея его по-
сетили тысячи студентов, 
аспирантов, школьников 
старших классов, других 
учебных заведений, слушате-
лей подготовительных кур-
сов и факультета повышения 
квалификации, выпускники 
вуза, работающие у нас в 
стране и за рубежом. Без по-
сещения музея не обходится 
ни одна всероссийская или 
международная конферен-
ция, встреча иностранных де-
легаций или приезд на учебу 
или практику студентов из 
других стран. В университете 
несколько раз в году прово-
дятся дни открытых дверей, в 
которых принимают участие 
школьники из разных районов 
Краснодарского края. Ребята 
обязательно посещают музей, 
где знакомятся с историей, 
инфраструктурой, факульте-
тами университета. И, конеч-
но, всех завораживает наш 
кампус.

Наш музей живет, в нем по-
являются новые экспонаты, 
новые экспозиции, это гово-
рит о том, что сегодняшние 
наши дела уже завтра будут 
историей. Не так давно в му-
зее появились новые экспона-
ты о генерал-майоре Георгии 
Ивановиче Чурмаеве, началь-

нике военной кафедры КСХИ 
в 1951-1957 гг. А началось все 
с военного билета, который 

хранился в нашем архиве. 
Светлана Яковлева когда-то 
переписывалась с супругой 
генерала, которая после его 
кончины переехала жить в 
Старый Оскол. Мы написали 
письмо, мало надеясь, что 
получим ответ. Прошло три 
месяца, и когда надежды уже 
не было, пришла посылка с 
документами, фотографиями 
и вырезками из газет, со ста-

тьями о боевом пути корпуса, 
которым командовал гене-
рал. Как стало ясно из письма, 
супруги генерала уже не было 
в живых, а когда освобожда-
ли квартиру для продажи, 
соседка Марии Михайловны 
Чурмаевой нашла и сохрани-
ла маленький хозяйский че-
моданчик-балетку. 

Знакомство с экспозицией 
музея боевой и трудовой сла-
вы университета будит у каж-
дого чувство гордости за ге-
роическое прошлое, вызывает 
желание учиться, трудиться 
еще лучше. Практика показы-
вает, что исторический музей 
Кубанского государственно-
го университета играет боль-
шую роль в идеологическом 
воспитании студентов и мо-

лодежи, открывает дверь для 
новых   студентов – будущих 
профессионалов и просто 
неравнодушных людей, ко-
торые совсем скоро возьмут 
в свои руки судьбу любимой 
Кубани.

Приходите в наш музей, мы 
будем рады встрече с вами.

Добро пожаловать!

Лариса Кенийз, заведующая 
историческим музеем КубГАУ

Работа над экспозицией музея, 1970 год

Пионеры

Военный билет Чурмаева

Экскурсия

Профессор КубгАУ 
Николай григорьевич малюга

Невосполнимая утрата для кубанской науки – ушел 
из жизни Николай Григорьевич Малюга, выдающийся 
ученый и талантливый педагог. Николай Григорьевич 
внес весомый вклад в развитие сельского хозяйства 
Кубани.

Почти 30 лет он трудился в 
Кубанском государственном 
аграрном университете, вло-
жил в работу много сил, под-
готовил большое количество 
высококлассных специали-

стов для сельского хозяйства.
Николай Григорьевич окон-

чил Кубанский сельскохозяй-
ственный институт в 1963 г. 
по специальности «Агроно-
мия». С 1963 по 1982 г. рабо-

тал в КНИИСХ, затем в КНИ-
ИАП и с 1986 г. – в КубГАУ. 
Им опубликовано более 300 
работ, в т.ч. «Озимая сильная 
пшеница на Кубани», «Воз-
делывание сильных пшениц», 
«Операционная технология в 
Южной степной зоне», «Со-
стояние и основные пути по-
вышения плодородия почв 
в Краснодарском крае», 
«Пособие для крестьянских 
(фермерских) хозяйств по 
возделыванию сельскохозяй-
ственных культур на Кубани» 
и пр.

Николай Григорьевич Ма-
люга участвовал в научных 
семинарах и конференциях, 
производственных россий-
ских, зональных и краевых 
совещаниях, совместных ра-
ботах с учеными США и др., 
прошел годичную стажиров-
ку в Германии. Под руковод-
ством ученого подготовлено 
и защищено 8 докторских и 

51 кандидатская диссерта-
ция.

Доктор сельскохозяйствен-
ных наук, профессор, пред-
седатель диссертационного 
совета, обладатель трех го-
сударственных и восьми кра-
евых наград, Герой труда Ку-
бани, Лауреат премии Совета 
Министров СССР, обладатель 
Почетной грамоты МСХ РФ.

Такие люди, как Николай 
Григорьевич Малюга, состав-
ляют гордость университета 
и родного края, потому что 
каждый день их наполнен 
трудом и заботой о своих 
близких, земле и доме, а ра-
бота для них становится на-
стоящим призванием и отды-
хом для души.

Коллектив университета 
выражает искренние собо-
лезнования родным и близ-
ким Николая Григорьевича.

Юлия Беззубова, 
наш корреспондент

Так, 9 сентября завершил-
ся двухдневный обучающий 
семинар на тему: «Пищевые 
добавки для мясной промыш-
ленности. Законодательство. 
Эффективность применения. 
Новые возможности».

Организатором семина-
ра выступил учебный центр 
ВНИИ мясной промышленно-
сти им. В.М. Горбатова (г. Мо-
сква). Студенты факультета 
перерабатывающих техноло-
гий смогли стать участниками 
семинара, в ходе которого 
ими были заслушаны докла-
ды ученых и специалистов 
ВНИИМПа (г. Москва), ком-
пании «Banns» (Австрия) и 
«Kainz» (Германия). Как за-
метил декан факультета пере-

Один из примеров инновационного обучения в на-
шем вузе - проведение интерактивных семинаров и 
научно-практических конференций, ставших тради-
ционными для кафедры технологии хранения и пере-
работки животноводческой продукции.

рабатывающих технологий                 
А.В. Степовой, интерактивные 
семинары и научно-практиче-
ские конференции, несомнен-
но, являются хорошим между-
народным опытом для наших 
студентов – будущих инже-
неров-технологов. Благодаря 
новым технологиям, которые 
университет постоянно вне-
дряет в образовательный 
процесс, наши студенты име-
ют возможность принимать 
участие во всевозможных 
конференциях и даже, как мы 
в этом убедились, общаться, 
задавая вопросы зарубежным 
специалистам, не выходя из 
стен родного вуза.

Александр Нестеренко,
наш корреспондент
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День Первокурсника – это самый первый праздник 
студенческой жизни и отличный способ познакомить-
ся с одногруппниками, однокурсниками, преподава-
телями и руководством университета.

Но это не просто праздник, 
это событие, которое никогда 
не повторится. Подчеркивая 
его значимость, Кубанский го-
сударственный аграрный уни-
верситет традиционно сделал 
День знаний незабываемым 
для своих первокурсников.

Свой первый университет-
ский день студенты первого 
курса отметили в музыкаль-
ном театре «Премьера». 

В этот день вчерашние 
школьники впервые торже-
ственно встали под студен-
ческий гимн «Гаудеамус» в 
исполнении хора молодежи 
и студентов КубГАУ. Затем со 
сцены театра первокурсников 
напутствовал ректор вуза, 
профессор Александр Труби-
лин:

– Дорогие первокурсники, 
уважаемые родители и гости! 

В жизни каждого человека, 
который стремится к знаниям 
и твердо идет к поставленной 
цели, наступает день, серьез-
но определяющий его даль-
нейшую судьбу. И сегодня для 
наших первокурсников этот 
день настал. Поздравляю вас 
с этим действительно боль-
шим и серьезным событием. 
Дорогие первокурсники, ваша 
мечта сбылась, перед вами от-
крылась дверь одного из луч-
ших университетов страны. 
Вы прошли сложный отбор: из 
25 000 претендентов в Кубан-
ский ГАУ принял в свою семью 
около 5 000 первокурсников 
из 35 регионов России. Это  
Москва и Мурманск, Иркутск 
и Севастополь, Сахалин и 
Крым, Чукотка и Волгоград. 
Все больше иностранных 
граждан желают стать студен-

тами нашего университета. В 
этом году поступили предста-
вители Конго, Македонии, Ве-
несуэлы, Израиля, Палестины, 
Греции, Египта, Намибии, Ли-
вана, Марокко, Судана, Гаяны. 
Мы действительно большая, 
интернациональная семья.

В своих словах ректор поже-
лал первокурсникам не просто 
посещать лекции, семинары и 
практические занятия, а ис-
пользовать годы универси-
тетской жизни наиболее мак-
симально. Ведь КубГАУ  – это 
не только учеба и наука, но и 
разносторонняя студенческая 
жизнь: спорт и КВН, система 
стройотрядов и танцеваль-
ные коллективы, всевозмож-
ные интеллектуальные игры 
и программы именных сти-
пендий и многое другое. Фе-
стивали, конкурсы, концерты, 
праздники, спортивные меро-
приятия – во всем этом можно 
и нужно участвовать. 

За почти вековой период 
Кубанский государственный 

аграрный университет окон-
чили более 130 тысяч специ-
алистов. Многие из них ста-
ли успешными, известными 
и знаменитыми. Среди них 
первый заместитель предсе-
дателя ЗСК Иван Михайло-
вич Петренко, который при-
шел поздравить университет 
и первокурсников с новым 
учебным годом.

– Аграрный вуз более девя-
носта лет является кузницей 
кадров агропромышленного 
комплекса не только Кубани, 
но и всей Российской Феде-
рации. Будущие выпускни-
ки могут гордо нести знамя 
родного университета, знамя 
великих традиций и достиже-
ний.

Слова напутствия перво-
курсникам КубГАУ со сцены 
театра «Премьера» также 
сказал глава Краснодара Вла-
димир Евланов.

- Как край гордится аграр-
ным, так и город гордится 
этим высшим учебным заве-

дением, потому что оно не-
сет в себе славные традиции. 
Краснодар – единственный 
аграрный город России, и его 
успехи напрямую связаны с 
деятельностью нашего вуза. 
У студентов КубГАУ есть воз-
можность учиться, получая 
все блага вуза, а также вести 
большую общественную ра-
боту в городе, быть лидерами 
молодежных городских объ-
единений. Я надеюсь, что и 
сегодняшние первокурсники 
быстро вольются в городскую 
среду и проявят себя.

Заместитель министра 
сельского хозяйства и пере-
рабатывающей промышлен-
ности Краснодарского края 
Сергей Орленко отметил, что 
в этом году собрали рекорд-
ный урожай хлеба, и в этом 
большая заслуга выпускников 
университета. Он пожелал 
мирного неба над головой, 
чтобы знания, которые полу-
чат первокурсники в КубГАУ, 
использовались только во 

благо.
Ректор Александр Труби-

лин представил первокурс-
никам ректорат и деканов 
факультетов. Студентов по-
здравили творческие коллек-
тивы факультета обществен-
ных профессий аграрного 
вуза и университетские ко-
манды КВН.

К зрителям вышли лучшие 
вокальные исполнители, ка-
вээнщики, гимнасты и танцо-
ры. Конечно же, завершился 
концерт популярным номе-
ром «Дружба», объединяю-
щим два коллектива - русских 
народных и кавказских тан-
цев.

Добро пожаловать, перво-
курсник, впереди у тебя не-
сколько прекрасных лет уни-
верситетской жизни! Дерзай, 
исследуй, твори – в нашем 
аграрном для тебя открыты 
все двери!

Лилия Полтавцева, 
наш корреспондент


